

## 座談会レポート サロン活動について

～市の担当者に聞きました～

### ■ 清瀬市はサロン活動をどう取りえていますか？



これまで市は、主に健  
康作りや介護予防の観点  
から地域の方々の仲間作  
りなどの支援に関わって

きました。清瀬市の65歳以上の高齢  
者人口は全人口の24%（2012年4  
月）。これは都内26市の中で一番高く  
なっています。高齢化の進行につい  
てはもうずいぶん前から危惧されて  
きました。早めに取り組まなければ

間に合わない、何かやろうと。市職員  
が声を上げ、地域の団地自治会など  
と協力して始めたのがきっかけです。

それから、昨年の震災を教訓に「地  
域の絆」作りの大切さが見直され、

地域の動きも活発になってきました。

我々も地域の交流を深めることの必  
要性を感じています。介護予防や健

康作りの視点だけではなく、もっと  
命にかかる災害対策を、と考えて  
います。

介護予防と地域の交流・絆作り。

そのためにこれからも地域に密着し  
て活動しているサロンを支援してい  
きたいですね。



座談会のようす



新井 社会福祉課長 小山 健康福祉部長



■ サロンには市が協力して行なわ  
れているものと、居場所作りの  
ために市民が自分たちで行う  
ものとありますね。それぞれ担  
当課はどの課なのでしょうか？



すばらしいご提案です  
ね。話し合うことで、自  
分たちの課題を知ること

市の事業としては、高  
齢支援課・健康推進課が  
サロン活動や健康作りな  
どの支援を行っています。  
市民が開いているサロンへの支援は、  
基本的には社会福祉課が、具体的な支  
援の方法などは社会福祉協議会が行  
っています。

問い合わせは、どちらにしていた  
だいても構いません。

■ 高齢化社会を支えるには若い  
人が必要です。高齢者だけで  
なく多様な世代への支援が必  
要なのでは？



そうですね。赤ちゃんか  
ら高齢者まで、多くの世  
代の人方が集い、交流が深ま  
り絆が生まれるというのが本来の目指  
す姿です。健康作り・介護予防はそのた  
めのひとつの手段もあります。おつしや  
るとおり、いろいろな切り口から幅広く  
捉えていきたいですね。

■ 今回の取材で、居場所を求める  
人が多いことを知りました。  
好きな場所を選んで行けるよ  
うに、たくさんの中のサロンがあ  
るといいと思います。

サロンにはいろいろな形があると  
思います。農家の軒下に集まつてお  
茶を飲むのもひとつの中のサロンでしょう。  
それぞれの想いを大切に、サロンが  
肩を張らない地域の居場所になると  
いいですね。

■ ネットワークが必要のこと  
ですが、各サロンのスタッフ  
同士が集まって情報交換でき  
る場があるといいと思います。  
すばらしいご提案です  
ね。話し合うことで、自  
分たちの課題を知ること

そこにはきっと、同世代間だけでは  
得られない貴重なものがあると思  
います。

（福田）

高齢者から赤ちゃんまでが集う場所。  
そこにはきっと、同世代間だけでは  
得られない貴重なものがあると思  
います。